
Ю. В. Берсенев:
Оставшееся до выборов нового со-

става Совета время необходимо посвя-
тить осмыслению тех проблем, которые
так и не удалось решить. Что рекомен-
довать своим преемникам?

Обратить внимание на разработку
механизма финансирования, направля-
емого на создание новых производств,
новых рабочих мест. При наличии хоро-
шего бюджета этот вопрос так и не был
решен. В то же время на основном
предприятии города сохраняется веро-
ятность значительного высвобождения
невостребованных специалистов и ра-
бочих, а это грозит безработицей и рос-
том нарушений правопорядка.

В. А. Бехтерев: 
Можно сказать, из стадии проработки

и принятия нормативных актов мы уже
вышли, сейчас надо научиться неукос-
нительно и оперативно их исполнять, а
это, как показывает практика, самое
трудное.

Н. М. Вагина: 
В масштабах города – проанализиро-

вать, как был исполнен бюджет прошло-
го года. Это актуально, поскольку неко-
торым организациям отдается предпо-
чтение, они выполняют бюджет на
200%, другие – всего на 80%, хотя ис-
полнение бюджета предполагает пари-
тет среди всех подразделений.

В масштабах моего округа – содейст-
вовать окончанию строительства АТС.

В. З. Горшков: 
– Решить вопрос о строительстве об-

щежития квартирного типа, чтобы без
очереди бесплатно обеспечить жильем
семьи, живущие в общежитии с детьми; 

– для снежинцев, живущих в перена-
селенных квартирах, организовать ипо-
течное строительство, чтобы они тоже
могли в кратчайшие сроки решить свою
жилищную проблему;

– создать в городе крупный строи-
тельный комплекс: из года в год выде-
ляемые из бюджета средства на строи-
тельство жилья полностью не осваива-
ются нынешними строителями;

– создание реальных, а не на бумаге,
рабочих мест. Косвенно это могло бы
содействовать решению проблемы по-
вышения заработной платы, особенно
сотрудникам ВНИИТФ (в Минатоме со-
гласны финансировать снежинский
ядерный центр и повысить зарплату до
4500 рублей, если около полутора тысяч
сотрудников будет сокращено).

Е. А. Дедов: 
– Должен быть претворен в жизнь

главный документ года – бюджет. В нем
заложено также финансирование важ-
ной для города стройки – спортивного
комплекса, необходимо, чтобы это ос-
талось не только на бумаге. У меня есть
повод для опасения: строительство
идет очень вяло. В этом году надо со-
брать каркас комплекса, отделка – за
следующим созывом;

– пора готовиться к новым выборам,
необходимо, чтобы две трети нынешне-

го созыва, получив хорошую школу де-
путатской работы, были выбраны на
следующий созыв.

Ю. Л. Дмитраков:
– Принять Положение о выезжающих

из ЗАТО – это долг депутатов, долг го-
рода перед снежинцами, которые по-
строили этот город; 

– организовать в городе одну из
форм народного самоуправления – на-
родную дружину, она позволит нам ус-
пешно бороться с наркоманией, пре-
ступлениями, заниматься профилакти-
кой правонарушений;

– поддержать вышедшие на финиш-
ную прямую инвестиционные проекты;

– сдерживать сколько возможно рост та-
рифов, плату за телевидение и за телефон.

Л. С. Дружинина:
– Уже сегодня начинать работать над

бюджетом 2001 года, мы должны пере-
дать преемникам сбалансированный
документ;

– вернуться к практике 96-го года и
ходить по организациям, чтобы лучше
знать, чем живут в подразделениях, из-
нутри знать ситуацию в коллективах, по-
нимать, в каком направлении они разви-
ваются. Это помогает лучше контроли-
ровать целевое использование бюджет-
ных средств;

– реализовать Положение о субвенци-
ях (в комиссии по экономике и бюджету
лежит 40 заявлений от предприятий, же-
лающих получить налоговые льготы);

– закончить работу по аудиту комите-
та по жилищно-коммунальному хозяй-
ству;

– в декабре 2000 года работать с тем
же энтузиазмом и энергией, что и в ап-
реле 1996 года.

О. П. Карпов:
– Вывести городскую медицину на

новый уровень оснащения диагностики
и лечения. Предусмотреть достаточные
средства в бюджете развития, опти-
мально их реализовать и тем самым за-
ложить основы завтрашнего здраво-
охранения в городе;

– сделать школьное питание более
качественным без “рывка” в его стоимо-
сти. Внимательно рассмотреть структу-
ру цен и найти вариант уменьшения на-
кладных расходов с улучшением дет-
ского меню;

– реализовать долгожданное повы-
шение зарплаты низкооплачиваемым
бюджетникам. Мы в долгу перед работ-
никами дошкольных учреждений, биб-
лиотек и др.;

– открыть наконец клубы по месту жи-
тельства для досуга детей и подростков.
Нынешнее поколение детей должно ус-
петь воспользоваться обновленным
Центром дополнительного образования,
а не чердаками и подвалами под руко-
водством криминальных “наставников”.

Ф. И. Кривенко:
– Организационно решить вопрос о

строительстве короткой дороги на
Окункуль и добиться того, чтобы в мар-
шрут окункульского автобуса был вклю-
чен и кооператив “Авангард”;

– сделать все, чтобы на полную мощь
заработал “Гелиос-С” – предприятие по
изготовлению строительного бруса.

З. Х. Койнова: 
Усилить контроль за деятельностью

администрации по исполнению бюдже-
та – провести аудит тарифов, проанали-
зировать договоры с предприятиями –
поставщиками услуг, разобраться в жи-
лищных вопросах, внести в Устав изме-
нения, которые смогли бы усилить
представительную власть.

В. Ф. Куропатенко: 
В Снежинске структура власти такая же,

как и в России в целом, только в миниатю-
ре. Как и в большинстве случаев по стране
– исполнительная власть сильнее, чем
представительная. Из-за этого у депута-
тов возникают сложности с выполнением
наказов избирателей. Злосчастная лужа
разливается около подъезда не первую
весну, люди прыгают, как зайцы. Обещаю
избирателям разобраться – и не могу вы-
полнить обещания. Я проситель в службе
коммунального хозяйства, причем такой
же, как и остальное население, тщетно
пытающееся заставить чиновников ре-
шить эту проблему. До конца созыва надо
успеть внести в Устав изменения, которые
перераспределят полномочия исполни-
тельной и представительной властей, уси-
лят последнюю, сделают ее приоритет-
ной, первой. Это главная задача, все ос-
тальные проблемы второстепенные.

З. З. Мунасипов:
Вопрос, конечно, философский. Дел

очень много, их не перечислишь. Един-
ственное, на что хотелось бы обратить
внимание, – чтобы депутаты до конца
срока сумели сохранить лицо единого
представительного органа, сегодня
есть тенденция к расколу из-за мелоч-
ных вопросов, не имеющих решающего
значения для жизни города. Главное –
не разобщиться!

В. П. Негодяев: 
Необходимо разделять проблемы,

которые решает непосредственно Гор-
совет, и проблемы, решение которых
депутаты могут только лоббировать. На-
иболее важными из последних я считаю
строительство дороги в садовый коопе-
ратив “Авангард”, ремонт дороги между
городом и хлебозаводом, хоккейного
корта у 117-й школы, в каждом микро-
районе нужно организовать детскую
комнату, продолжить строить спортив-
ный дворец, на улице Новой напротив
гаражей посадить деревья.

Б. М. Нестеренко: 
Систематизировать и выполнить на-

казы избирателей по внутридворовым
проездам, автобусным остановкам, до-
рогам и тротуарам, выгулу собак и дру-
гим городским проблемам.

В. Г. Никифоров:
– Выполнить обещания, данные изби-

рателям;
– подготовить задел для будущего со-

зыва – Положение о выезжающих из 
ЗАТО и многие другие документы, 

доработать Устав;
– написать программу по безопасно-

сти движения;
– развить сельское хозяйство в “Бе-

реговом”.

В. П. Ольховский:
– Достойно встретить 55-летие Побе-

ды и воспитывать у молодежи уважи-
тельное отношение к ветеранам; 

– продолжать реализовывать молодеж-
ную программу, принятую в 1998 году;

– воспитывать у снежинцев патриоти-
ческое отношение к городу, ядерному
щиту страны;

– использовать финансовое благопо-
лучие города также и на благо соседним
территориям. 

Э. В. Онищенко: 
Собрать в бюджет как можно больше

средств, реализовать механизм субвен-
ций, чтобы он принес городу реально
действующие производства с хорошей
налоговой базой, это заместит в случае
ликвидации оффшорной зоны потери в
доходной части бюджета и позволит на
том же уровне сохранить заработную
плату, строительство, реализацию со-
циальных программ.

А. Н. Потанин:
Принять Программу адресной под-

держки малоимущих, принять Положе-
ние о назначении должностных лиц ад-
министрации, опробовать практику кон-
троля за исполнением сметы расходов
бюджетными организациями, создать
муниципальное телевидение или хотя
бы редакцию, чтобы город имел сво-
бодный выход на телеэкран.

А. В. Рудь:
– Завершить работу над Положением

о назначении и утверждении руководя-
щих должностей администрации, уже
есть более или менее согласованный
вариант, к нему надо вернуться и при-
нять;

– решить вопрос о дифференциро-
ванном повышении зарплаты в ОДУ,
библиотекарям;

– сделать бюджет “прозрачным”
(крупные приобретения необходимо де-
лать на конкурсной основе, сейчас же ру-
ководители организаций закупают обо-
рудование, где им заблагорассудится);

– продолжить работу по внедрению
вычислительной техники в школы, пе-
рейти ко второму этапу Программы
компьютеризации школ.

А. А. Рябов: 
– Решить комплекс социальных за-

дач: по защите пенсионеров, по преду-
преждению распространения наркома-
нии, по воспитанию подрастающего по-
коления; 

– продолжить активную работу по орга-
низации дополнительных рабочих мест и
созданию базы для решения этой задачи;

– выполнение наказов избирателей, ко-
торые были даны депутатам при избрании.

В. С. Селиверстов: 
До декабря нужно сделать то, что

даст возможность новому созыву быст-

рее и профессиональней (чем мы в пер-
вый год) включиться в работу. Проана-
лизировать свою практику за четыре го-
да, дать оценку нынешней структуре Со-
вета, пересмотреть Положения о ко-
миссиях, сделать их полезными для де-
ятельности новых депутатов. Предосте-
речь будущую бюджетную комиссию от
увлечения "текучкой" – раздачей льгот.
В оставшееся время уделить больше
внимания будущему – прогнозу соци-
ально-экономического развития (или
застоя?), анализу доходов от городской
собственности, разумному расходова-
нию бюджета.

С. В. Соколков: 
Не удалось пока выработать концеп-

цию развития города. Мы все, в том чис-
ле и наши дети, по-прежнему не знаем,
каким будет наш город в ближайшем бу-
дущем: “наукоградом” по примеру Об-
нинска, или “технопарком”, как Железно-
горск или Заречный, или хотя бы таким,
каким мы его хотим видеть. Конечно, эта
проблема не может быть решена без
проработки концепции развития градо-
образующего предприятия. Инициато-
ром такой работы мог бы стать Совет, в
нем весомо представлены работники
РФЯЦ-ВНИИТФ.

К сожалению,  Совет не смог иниции-
ровать развитие деловой и обществен-
ной активности горожан. Одним из пока-
зателей деловой активности является
степень развития малого бизнеса. В Кы-
штыме, например, 44% бюджета форми-
руется за счет поступлений от предприя-
тий малого бизнеса. У нас эта цифра как
минимум на порядок меньше. Другой по-
казатель – вложение личных средств
граждан. В прошлом году в  наш бюджет
поступило 513 тыс. рублей налога на по-
купку иностранной валюты. Это говорит
о том, что наши горожане только в банках
города за истекший год приобрели ино-
странной валюты на 51,3 млн. рублей.
Эта сумма значительно превышает те
средства, которые город смог выделить
на создание рабочих мест за истекшие
два года. А сколько денег вложено горо-
жанами в городские или собственные
проекты?

Что касается общественной активно-
сти горожан, то четыре года работы Со-
вета показывают, что без участия широ-
ких слоев населения мы не сможем ре-
шить такие важные проблемы, как ком-
плексное развитие обособленных тер-
риторий ЗАТО – таких, как площадка 21,
бывшее 4-е отделение совхоза “Берего-
вой”, деревня Ключи. На мой взгляд,
Совет не уделяет этой проблеме долж-
ного внимания, хотя вся законодатель-
ная база для такой деятельности сего-
дня есть.

И. А. Сычев:
– Выполнить наказы избирателей;
– решить проблемы солдат из вой-

сковой части: стирка, помывка, беспе-
ребойное питание. И вообще – заставы
рушатся!

ФОТО В. Скороходова
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НА ЭТОТ ВОПРОС ДЕПУТАТЫ ОТВЕЧАЛИ, КОГДА ГОРСОВЕТУ ИСПОЛНИЛОСЬ
ЧЕТЫРЕ ГОДА, А ВПЕРЕДИ ОСТАЛОСЬ ДЕВЯТЬ МЕСЯЦЕВ РАБОТЫ.

ЧТО ДОЛЖЕН УСПЕТЬ 
СДЕЛАТЬ ГОРСОВЕТ
НЫНЕШНЕГО СОЗЫВА?



И
збранию Снежинского  Со-
вета предшествовала слож-
ная социально-политичес-
кая ситуация, сложившаяся

в том числе и в результате дея-
тельности бывшего главы  адми-
нистрации города В. Ф. Щукина.
Город бурлил, поскольку в один
узел были сплетены такие явле-
ния, как   авторитаризм  централь-
ной власти  и его  проявления на
местах, болезненные экономичес-
кие реформы в виде поспешной
приватизации и махинаций с соб-
ственностью многочисленных ин-
вестиционных фондов, разгул
преступности, девальвация  рубля
и всеобщий правовой нигилизм.
Дополнительным негативным
фактором являлось  сложившееся
к тому времени  противостояние
городской власти и руководства 
ВНИИТФ.  На обломках старой
государственной машины  были
только обозначены новые принци-
пы организации власти на местах
в виде рамочного Закона "Об об-
щих принципах организации 
местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации".  

Именно на этом фоне, отражая
решимость навести порядок в го-
роде, преодолевая отчаянное про-
тиводействие властных структур
(представителя Президента в Че-
лябинской области,  губернатора
области и бывшего главы админи-
страции города),  отстаивая свое
конституционное право на избра-
ние представительного органа,  на
девять месяцев раньше остальных
территорий Челябинской области
население нашего города избрало
Снежинский городской Совет де-
путатов. 

Но не все разделяли такую по-
зицию. Нашлись деятели, которые
пытались доказать нелигитим-
ность и некомпетентность Совета.
Пришлось отстаивать право насе-
ления иметь законный выборный
представительный  орган в судах
различных инстанций, включая
Верховный Суд РФ. 

Сказать, что нынешнему соста-
ву Совета пришлось начинать ра-
боту практически с нуля – значит
ничего не сказать. Практически
полностью отсутствовала право-
вая  база для деятельности орга-
нов местного самоуправления.
Нормативные  акты  по основным
вопросам, находящимся в ведении
местной власти, были представле-
ны разрозненными и бессистем-
ными постановлениями пред-
шествующего  главы администра-
ции,  а заимствованные и действо-
вавшие ранее положения, инст-
рукции и т. п.  требовали коренной
переработки.

На сегодня практически полно-

стью разработана правовая база
для деятельности местной власти
по основным предметам ведения.
Разработано, принято и утвержде-
но свыше сорока основополагаю-
щих  документов, начиная с Уста-
ва города и заканчивая отраслевы-
ми положениями (по строитель-
ному, жилищному  процессу, по
вопросам управления муници-
пальной казной и т. д.). 

Кроме принятия этих докумен-
тов для нас было и остается прин-
ципиально важным доведение их
до каждого жителя города – с тем
чтобы каждый знал свои права и
возможности. Именно поэтому
мы учредили свою газету "Извес-
тия Горсовета", в которой публи-
куем принимаемые нами докумен-
ты не в изложении, а в подлинни-
ке.

Именно городским Советом
было принято решение о целесо-
образности учреждения должнос-
ти главы города  и сформирована
новая структура городской испол-
нительной власти.  Что же яви-
лось итогом этой разнообразной и
многогранной работы? На сего-
дняшний день можно констатиро-
вать следующее.

В
результате совместной слажен-
ной работы с администрацией
города в полной мере исполь-

зованы возможности специально-
го налогового режима, делегиро-
ванного нашему городу Законом
"О ЗАТО", что позволило практи-
чески без задержек на протяжении
этих четырех лет выплачивать за-
работную плату работникам бюд-
жетной сферы, одновременно про-
водя ее частичное увеличение. Ди-
намика этого процесса представ-
лена в следующей таблице.

Среднемесячная заработная
плата на одного работающего в го-
роде (с учетом годовых выплат)

Год
1996 1997 1998 1999
Сумма (руб.)
1642 1449 1350 1879

В том числе в разрезе отраслей
экономики (выборочно)  за по-
следние 2 года:

Год/Отрасль 1998 1999
Органы управления

2321 2710
Охрана правопорядка

1121 1896
Промышленность

1275 1782
Строительство

1334 1771
Жилищно-коммунальное 
хозяйство

1486 1776
Образование

1275 1452

Для сравнения:
Год/Отрасль 1998 1999
Финансы и страхование

3582 4038
Научные исследования
( РФЯЦ–ВНИИТФ)

1330 2132
Как отметил посетивший город

в начале марта этого года министр
по атомной энергии  Е. О. Адамов,
Снежинск среди всех городов
Минатома отличается наиболее
сбалансированным соотношением
среднемесячной заработной пла-
ты на основном предприятии к
среднемесячной заработной плате
работников городских организа-
ций. От себя  могу добавить лишь
то, что среди всех городов ЗАТО у
нас самый низкий показатель без-
работицы.

Н
а протяжении всего отчетного
периода нам удавалось обеспе-
чивать социальные гарантии и

компенсации гражданам, прожи-
вающим и работающим в ЗАТО (в
городе реализуются практически
в 100%-ном объеме все федераль-
ные законы, касающиеся социаль-
ной защиты населения). Говоря о
мерах социальной поддержки на-
селения, приведу лишь некоторые
цифры. Так, компенсация бес-
платного проезда в городском
транспорте обходится бюджету в
6,5 млн. руб.,  на выплату детских
пособий тратится свыше 10 млн.
руб.,  компенсация за льготные ле-
карства – в 3 млн. руб., дорога на
Окункуль для садоводов обо-
шлась нам в 2 млн. руб. Как из-
вестно, всё познается в сравнении.
Для примера: весь реальный бюд-
жет Каслей в 1999 году составил
около 70-ти млн. руб.

Н
астойчиво проводимая адми-
нистрацией Снежинска работа
по увеличению доходной части

городского бюджета (чему в нема-
лой степени способствовала дея-
тельность Совета по участию в
разработке и утверждению меха-
низма предоставления налоговых
льгот – как для стимулирования
притока финансовых средств, так
и для их эффективного использо-
вания) позволила существенно
понизить остроту  недофинанси-
рования РФЯЦ–ВНИИТФ из
федерального бюджета (так, на-
пример, общая задолженность фе-
дерального бюджета перед РФЯЦ
–ВНИИТФ по состоянию на
1.01.99 г. составляла свыше 120
млн. руб. и в том числе  по гос.
оборонзаказу – 112,7 млн. руб.).
Вследствие этого до настоящего
времени сохраняется сложившая-
ся в течение  последних четырех
лет задолженность основного
предприятия перед городским 
бюджетом (по состоянию на

1.02.2000 г. эта цифра составляла
чуть более 65 млн. руб.).

Тем не менее Совет сознатель-
но проводил и впредь будет про-
водить линию на поддержку ос-
новного предприятия. Так, в кон-
це 1999 года очередной раз было
принято такое решение (Поста-
новление Совета №158), в резуль-
тате произведено частичное уве-
личение заработной платы со-
трудникам института, обеспечена
выдача ссуд для приобретения
жилья, оказана поддержка в фи-
нансировании спецкафедр СФТИ,
оказана помощь в строительстве
жилого дома (строительный но-
мер 35). Уместно напомнить, что
только своевременная поддержка
города способствовала сохране-
нию  самостоятельного  и по-свое-
му уникального  томографическо-
го  направления  как одной из кон-
версионных тем института. В на-
стоящий момент прорабатывается
вопрос о комплексном участии го-
рода в конверсионной деятель-
ности  РФЯЦ–ВНИИТФ.

В
результате управления бюд-
жетным процессом постепенно
скорректирована структура

расходов городского бюджета. Эта
динамика представлена в таблице
(данные выборочные):

Отрасль/Год
1996 1997 1998 1999
Медицина
10% 7% 10% 11%
Жилищно-коммунальное 
хозяйство
36% 23% 29% 27%
Строительство
8% 12% 18% 31%
Органы  управления
2% 2% 2% 1%
Фактически исполненный 
бюджет города

млн. руб.   тыс. руб.  тыс. руб.

499 375    528 858    1 200 360
За счет такого перераспределе-

ния  стало возможным резкое уве-
личение объемов строительства и
ввода в строй  жилья для горожан.
Так, если в 1997 году было введе-
но 8 557,92 кв. м жилой площади, в
1998-м – 3 874,22  кв. м, то по ито-
гам 1999 года эта цифра выросла
до 17 187,62 кв. м (с учетом 16- и
13-этажек).

В
ажным направлением деятель-
ности администрации и Совета
является последовательная ра-

бота по созданию условий для ор-
ганизации дополнительных рабо-
чих мест и производств в городе.
Так, в 1998–1999 гг. за счет раз-
личных форм этой работы (креди-
тование из бюджета, предоставле-
ние целевых налоговых льгот, кре-
диты муниципальных внебюджет-
ных  фондов, участие в уставных
капиталах предприятий и органи-

заций) создано и сохранено свыше
1 100 рабочих мест (ЗАО "Аргус",
"Парма", "Автодом", МУП "ДОК",
"Снежинскторг", ООО "СМС",
"Гелиос" и т. д.). На одном из по-
следних заседаний городской Со-
вет тщательно согласовал и утвер-
дил подготовленные администра-
цией положения об инвестицион-
ной деятельности в Снежинске и
Положение о порядке предостав-
ления целевых бюджетных суб-
венций, которые призваны резко
повысить активность потенциаль-
ных инвесторов. Мы рассчитыва-
ем на настоящий прорыв на этом
направлении уже в текущем ка-
лендарном году. 

С
овет настойчиво проводит ра-
боту по контролю за расходо-
ванием  бюджетных средств.

Так, в частности, по настоянию де-
путатов проведены две аудитор-
ские проверки самых крупных 
бюджетополучателей – КЖКХ и
Комитета по строительству. И что
бы ни говорили об итогах этих
проверок – несомненная польза от
них есть (см. Постановление го-
родского Совета от  13.03.2000 г.
№ 38 об итогах аудиторской про-
верки КЖКХ ).

П
одводя итог нашему разговору,
можно сделать вывод: за про-
шедшие четыре года сделано

немало. Я надеюсь, что жители по
достоинству смогут оценить эту
работу. Если обобщенно подвести
итоги четырехлетней деятельности
представительного органа Сне-
жинска, то с полным основанием
можно утверждать, что в городе
стабилизирована социально-пси-
хологическая обстановка, обеспе-
чено поступательное и динамичное
развитие городского хозяйства, до-
стигнут  баланс в отношении дове-
рия и контроля во взаимоотноше-
ниях с администрацией города.

Прошедшие выборы депутата
городского Совета (взамен вы-
бывшего Валентина Николаевича
Барыкина) показали, что на одно
место претендовало семь кандида-
тов и голосование проходило в ус-
ловиях повышенной активности
горожан. Можно с уверенностью
сделать вывод о том, что населе-
ние города  признало и поддержа-
ло Снежинский городской Совет
депутатов. 

Однако будет неправильным,
если уважаемый читатель воспри-
мет эти аргументы как хвалебную
оду городскому Совету. На самом
деле предстоит сделать еще боль-
ше, решить немало трудных про-
блем. Но это уже  тема отдельного
разговора.

Председатель Снежинского 
городского Совета  депутатов 

А. А. Воронов 

31 МАРТА ИСПОЛНЯЕТСЯ ЧЕТЫРЕ ГОДА С МОМЕНТА ВЫБОРОВ СНЕЖИНСКОГО ГОРОД-
СКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ. СРОК ПОЛНОМОЧИЙ ДЕЙСТВУЮЩЕГО СОСТАВА СОВЕТА
ПРОДЛЕН НА ОСНОВАНИИ ЗАКОНА РФ "ОБ ОСНОВНЫХ ГАРАНТИЯХ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ
ПРАВ И ПРАВА НА УЧАСТИЕ В РЕФЕРЕНДУМЕ ГРАЖДАН РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ"  ДО
ДЕКАБРЯ 2000 ГОДА И ИСТЕКАЕТ ОДНОВРЕМЕННО С ИСТЕЧЕНИЕМ СРОКА ПОЛНОМОЧИЙ
ИЗБРАННОГО НАСЕЛЕНИЕМ ГЛАВЫ ГОРОДА. В СВЯЗИ С ЧЕТЫРЕХЛЕТИЕМ ДЕЯТЕЛЬНОС-
ТИ ГОРОДСКОГО СОВЕТА ВОЗНИКЛА НЕОБХОДИМОСТЬ ПОДЕЛИТЬСЯ  ОБОБЩЕННЫМ
АНАЛИЗОМ ЕГО ДЕЯТЕЛЬНОСТИ.

ГОРСОВЕТ: ИТОГИ ЧЕТЫРЕХ ЛЕТ
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ПОЛОЖЕНИЕ "О ПОРЯДКЕ ВЫПОЛНЕНИЯ ОРГАНИЗАЦИЯМИ ОСОБО ВАЖНЫХ ЗАКАЗОВ ПО 
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ РАЗВИТИЮ ЗАКРЫТОГО АДМИНИСТРАТИВНО-ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ Г. СНЕЖИНСК"

Уважаемые снежинцы!  Депутаты ведут прием избирателей (независимо от места их проживания)
в назначенные дни в Совете, к. №3 (первый этаж), с 16 до 18 часов.

ДЕПУТАТЫ   ВЕДУТ   ПРИЕМ   ИЗБИРАТЕЛЕЙ

18 АПРЕЛЯ11 АПРЕЛЯ4 АПРЕЛЯ

РЯБОВ
Анатолий Андреевич 

член комиссии по городскому хозяйству

Избирательный округ №12 
Ул. Васильева, д. 25, 27, 29; ул. Лени-

на, д. 36, 38, 40, 42; ул. Свердлова, д. 9
(гостиница “Снежинка”), 19.

СЫЧЕВ
Иван Алексеевич

член комиссии по городскому хозяйству

Избирательный округ №24
Ул. Забабахина, д. 6, 8, 10, 4, 18, 20, 21,

22, 23; городок в/ч 3468.

КУРОПАТЕНКО
Валентин Федорович 

член комиссии по вопросам права и ко-
миссии по бюджету

Избирательный округ №10 
Ул. Победы, д. 11, 13, 21/58, 23/41;

ул. Ленина, д. 39, 46, 52, 56.

БЕРСЕНЕВ
Юрий Васильевич 

член комиссии по социальным вопросам

Избирательный округ №21 
Ул. Комсомольская, д. 12, 14, 16, 20;

ул. Гречишникова, д. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9,
10, 12; ул. Мира, д. 9.

24 АПРЕЛЯ

1. Общие положения
1.1. Настоящее положение определя-

ет порядок выполнения организациями,
зарегистрированными на территории
закрытого административно-террито-
риального образования (далее – ЗАТО)
г. Снежинск (далее – Организации),
особо важных заказов по социально-
экономическому развитию ЗАТО г. Сне-
жинск.

1.2. Положение разработано в соот-
ветствии с законодательством РФ (в
том числе с Налоговым кодексом РФ,
Бюджетным кодексом РФ, с законами
РФ "Об общих принципах организации
местного самоуправления в РФ",  "О за-
крытом административно-территори-
альном образовании", "О бюджете РФ
на 2000 г. " и Уставом г. Снежинска).

1.3. Выполнение Организациями осо-
бо важного заказа по социально-эконо-
мическому развитию ЗАТО г. Снежинск
(далее – особо важный заказ) в соответ-
ствии с настоящим Положением дает
им преимущественное право на получе-
ние дополнительных льгот по налогам и
сборам  (далее – дополнительные нало-
говые льготы) на условиях, предусмот-
ренных "Положением о порядке предо-
ставления дополнительных льгот по на-
логам и сборам на территории ЗАТО 
г. Снежинск".

2. Порядок  осуществления дея-
тельности по выполнению особо
важных заказов

2.1. Выполнение Организациями осо-
бо важных заказов  может осуществ-
ляться путем: 

– финансирования муниципального
внебюджетного фонда социально-эко-
номического развития г. Снежинска
(далее – Фонд) на основании соответст-
вующего договора (приложение 1);

– выполнения Организацией за счет
собственных средств на территории 
ЗАТО г. Снежинск инвестиционного
проекта на основании соответствующе-
го договора (соглашения), заключенно-
го с администрацией  г. Снежинска (да-
лее – Администрация).

2.2. Заключение договоров (соглаше-
ний) о выполнении Организациями осо-
бо важных заказов производится до
принятия Снежинским городским Сове-
том депутатов (далее – Совет) решения
о предоставлении дополнительных на-
логовых льгот. 

3. Объем и порядок  участия Орга-
низации в выполнении особо важных
заказов 

3.1. При выполнении Организацией
особо важного заказа  на основании до-
говора "О финансировании особо важ-

ного заказа по социально-экономичес-
кому развитию г. Снежинска" с Фондом
объем денежных перечислений в Фонд
должен составлять от 10 до 15 процен-
тов от общей суммы, оставляемой в
распоряжении Организации в результа-
те предоставления дополнительных на-
логовых льгот.

3.2. При  выполнении Организа-
цией особо важного заказа  на ос-
новании договора (соглашения) с
Администрацией о реализации ин-
вестиционного проекта за счет соб-
ственных средств должны выпол-
няться следующие условия:

а) объем собственных средств  дол-
жен составлять не менее 10 процентов
от общей суммы, оставляемой в распо-
ряжении Организации в результате пре-
доставления дополнительных налого-
вых льгот. При этом общая сумма соб-
ственных  денежных средств, направля-
емых Организацией на реализацию ин-
вестиционного проекта, должна быть не
менее 10 миллионов рублей;

б) Организация обязана перечислять
в Фонд денежные средства в размере 
1 процента от общей суммы, оставляе-
мой в распоряжении Организации в ре-
зультате предоставления дополни-
тельных налоговых льгот. Перечисле-
ние указанных средств  осуществляет-

ся на основании соответствующего до-
говора с Фондом.

3.3. В случае, если стоимость реали-
зованного или реализуемого  Организа-
цией инвестиционного проекта по со-
гласованию с Администрацией окажет-
ся ниже величины, указанной в п.3.2 на-
стоящего Положения, Организация обя-
зана перечислить в Фонд денежные
средства в размере 100% от суммы
средств, недоиспользованных на инве-
стиционный проект. 

3.4. Иные условия и порядок выпол-
нения особо важного заказа определя-
ются соответствующими договорами
(соглашениями), указанными в п. 2.1
настоящего Положения, а также Поло-
жением о финансировании инвестици-
онных проектов МВФСЭР г. Снежин-
ска.

4. Контроль за соблюдением усло-
вий договоров о выполнении особо
важных заказов

4.1. Контроль за выполнением орга-
низациями обязательств по договорам
(соглашениям) о выполнении особо
важных заказов осуществляется Фон-
дом и Администрацией.

4.2. Общий контроль за деятельнос-
тью по заключению договоров (согла-
шений) о выполнении особо важных за-

казов и выполнению их условий осуще-
ствляется попечительским советом
Фонда и Советом.

5. Условия прекращения догово-
ров о выполнении особо важных за-
казов

5.1. Невыполнение или ненадлежа-
щее выполнение Организацией догово-
ров (соглашений) о выполнении особо
важных заказов является основанием
для одностороннего расторжения этих
договоров (соглашений).

5.2. Непредоставление дополнитель-
ных налоговых льгот является основа-
нием для одностороннего расторжения
Организацией договора (соглашения) о
выполнении особо важного заказа.

5.3. В случае расторжения договора о
выполнении особо важного заказа Фонд
обязан в течение 7 дней известить о
расторжении договора (соглашения)
Администрацию.

СОГЛАСОВАНО:
Зам. главы администрации по экономи-
ке и финансам Б. В. Степанов
Начальник юридического отдела 
А. Б. Мамин
Советник по юридическим вопросам
Совета С. А. Куклев

ДОГОВОР №______________
О ФИНАНСИРОВАНИИ ОСОБО

ВАЖНОГО ЗАКАЗА ПО СОЦИАЛЬНО-
ЭКОНОМИЧЕСКОМУ РАЗВИТИЮ 
г. СНЕЖИНСКА

г. Снежинск  3.02.2000 г.

Муниципальный внебюджетный фонд
социально-экономического развития 
г. Снежинска, именуемый в дальнейшем
"Фонд", в лице исполнительного дирек-
тора ______________, действующего на
основании Устава с одной стороны и
__________________, именуемое в даль-
нейшем  "Организация", в лице дирек-
тора _____________________, действую-
щего на основании Устава, с другой сто-
роны заключили настоящий Договор о
нижеследующем:

1. Предмет и общие положения
договора

1.1. Организация осуществляет фи-
нансирование через Фонд особо важно-
го заказа по социально-экономическо-
му развитию закрытого административ-
но-территориального образования (да-
лее – ЗАТО) г. Снежинск в порядке, в
сроки и на условиях, установленных на-
стоящим Договором и Положением "О
порядке выполнения особо важных за-
казов по социально-экономическому
развитию ЗАТО г. Снежинск", утверж-
денным постановлением Снежинского
городского Совета депутатов (далее –
Совета) от __________г.  № ___________.

1.2. Фонд осуществляет аккумулиро-
вание и направление денежных средств
Организации на выполнение конкретно-
го обоснованного заказа, предусмот-
ренного соответствующим Перечнем,
утвержденным Советом.

1.3. Настоящий договор дает органи-
зации преимущественное право на по-
лучение дополнительных льгот по нало-
гам и сборам  (далее – дополнительные
налоговые льготы) в порядке и на усло-
виях, установленных Положением "О
порядке предоставления дополнитель-
ных льгот по налогам и сборам на тер-
ритории ЗАТО г. Снежинск" и иными
нормативными правовыми актами орга-
нов местного самоуправления г. Сне-
жинска.

2. Условия заключения настояще-
го договора

Необходимыми условиями для за-
ключения настоящего Договора являют-
ся:

– государственная регистрация орга-
низации на территории ЗАТО г. Сне-
жинск;

– регистрация организации в качест-
ве налогоплательщика в инспекции Ми-
нистерства по налогам и сборам РФ по
г. Снежинску (далее – Инспекция).

3. Объем, срок и порядок финан-
сирования особо важного заказа 

3.1. Финансирование Организацией
особо важного заказа осуществляется

через Фонд путем ежемесячного пере-
числения на расчетный счет Фонда де-
нежных средств в сумме ____ (____) руб.

3.2. Перечисление денежных
средств, указанных в п. 3.1 настоящего
Договора, осуществляется Организаци-
ей не позднее 10 числа каждого месяца.

3.3. Перечисление денежных средств
осуществляется Организацией, начи-
ная с "___" _______________2000 г.

3.4. Финансирование по настоящему
Договору может осуществляться Орга-
низацией путем проведения взаимоза-
четов с Фондом по соглашению сторон. 

Указанные взаимозачеты проводятся
в порядке, предусмотренном Положе-
нием "О финансировании инвестицион-
ных проектов МВФСЭР г. Снежинска".

4. Права и обязанности сторон
4.1. Организация обязуется:
4.1.1. в срок не позднее 12 числа каж-

дого месяца предоставлять Фонду ко-
пии платежных поручений о перечисле-
нии средств, предусмотренных п. 3.1
настоящего Договора, на расчетный
счет Фонда; 

4.1.2. предоставлять по требованию
Фонда любые документы, касающиеся
выполнения условий настоящего Дого-
вора.

4.2. Фонд обязуется:
4.2.1. направлять целевым образом

средства, полученные от Организации,
на выполнение особо важных заказов по
социально-экономическому развитию

города Снежинска в соответствии с ут-
вержденным Советом Перечнем.

4.3. Организация имеет право:
4.3.1. расторгнуть настоящий Дого-

вор в одностороннем порядке в случаях:
– если ею будет получен отказ в пре-

доставлении дополнительных налого-
вых льгот;

– расторжения соглашения о предо-
ставлении дополнительных налоговых
льгот.

Договор считается расторгнутым  по
истечении 7 календарных дней с мо-
мента получения Фондом  соответству-
ющего уведомления от Организации. 

4.4. Фонд имеет право:
4.4.1. в одностороннем порядке рас-

торгнуть настоящий Договор в случае
задержки Организацией перечисления
денежных средств на срок более пяти
дней, начиная  с даты перечисления
авансового платежа, установленной 
п. 3.2 настоящего Договора.

Договор считается расторгнутым  по
истечении 7 календарных дней с мо-
мента получения Организацией соот-
ветствующего уведомления от Фонда;

4.4.2. требовать у Организации  пре-
доставления  любых  документов,  каса-
ющихся выполнения условий настояще-
го Договора.

5. Ответственность Организации
При неосуществлении перечислений

денежных средств, осуществлении пе-
речисления не в полном объеме или с

нарушением установленных настоящим
Договором сроков Организация уплачи-
вает Фонду пеню в размере 1 процента
от общей суммы неосуществленного
перечисления за каждый день просроч-
ки. 

6. Срок действия Договора
Настоящий Договор вступает в закон-

ную силу с момента подписания и дей-
ствует до принятия сторонами решения
о его прекращении или расторжении по
инициативе одной из сторон, в том чис-
ле по основаниям, предусмотренным в
подпунктах 4.3.1, 4.4.1 настоящего До-
говора.

Юридические адреса и реквизиты
сторон
Фонд: 456770, Россия, Челябинская об-
ласть, г. Снежинск, ул. Свердлова, д. 24,
а/я 573.
Тел./факс  (351-72) 2-57-47, 3-09-54.
Р/с  40410810207950001605 в филиале
"Исток" АКБ Челиндбанк  г. Снежинск, 
ИНН 7423013116,  БИК 047512795,  
к/с 30101810600000000795.
Организация: _________________________

Подписи сторон
От лица Фонда: исполнительный ди-

ректор
От лица  Организации: директор 
Дата подписания Договора: 
" _____ " ____________ 2000 г.

ПРИЛОЖЕНИЕ 
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Рубрику ведет С. А. Кук-
лев, советник по юридическим
вопросам Снежинского город-
ского Совета депутатов.

“В период нахождения в от-
пуске без сохранения заработ-
ной платы по семейным обсто-
ятельствам работник заболел.
Должен ли ему быть оплачен
больничный листок, если он про-
должал болеть после окончания
отпуска без сохранения зара-
ботной платы?”

В соответствии с Положени-
ем о порядке обеспечения посо-
биями по государственному со-
циальному страхованию в том
случае, если временная нетру-
доспособность наступила во
время отпуска без сохранения
заработной платы, пособие  по
временной  нетрудоспособнос-
ти  не  выдается.  Если  времен-
ная нетрудоспособность про-
должалась и после окончания
отпуска без сохранения зара-
ботной платы, то пособие по
временной нетрудоспособнос-
ти выдается с того дня, когда
работник должен был присту-
пить к работе.

“Уплачивается ли госпошли-
на в случаях утраты паспорта,
его замены, смены фамилии, ес-
ли при этом место жительства
не изменилось?”

В соответствии с пунктом 7
статьи 4 Федерального закона
“О государственной пошлине”
взимание государственной по-
шлины предусматривается за
регистрацию граждан Россий-
ской Федерации по месту жи-
тельства. В случаях, когда
гражданам выдаются паспорта
в связи с обменом по различ-
ным причинам (изменение фа-
милии, имени, отчества, обна-
ружение неточности в записях
и т. д.) или же по причине утра-
ты прежнего, но при этом место
жительства не меняется, госпо-
шлина взиматься не должна, 
т. к. в данном случае речь идет
только о перенесении штампа
регистрации в новый паспорт.

“Работница в течение 5 лет
работала на условиях неполного
рабочего дня. Каким образом ей
будет исчисляться трудовой
стаж для расчета пенсии?”

Работа на условиях непол-
ного рабочего времени не вле-
чет за собой каких-либо огра-
ничений в исчислении трудо-
вого стажа, т. е. время такой ра-
боты на общих основаниях за-
считывается в общий трудовой
стаж для исчисления пенсий.

Всего по городу  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .22240 22 924 103 1 588 2 283 97 144 
Органы управления . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .545 524 96 2 234 3 706 104 166
Научные исследования  . . . . . . . . . . . . . . . . .879 10 099 102 1 812 2 602 99 144 
Промышленность  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .3 148 3 412 108 1 485 2 215 98 149 
Лесное и сельское хоз-во  . . . . . . . . . . . . . . . .67 70 104 1 428 1 656 80 116 
Строительство  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .732 722 99 1 696 2 824 131 167 
Связь и транспорт  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .140 153 109 1 555 1 734 79 112 
Оптовая торговля . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .7 35 500 3 000 2 189 109 73 
Розничная торговля  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .826 819 99 1 192 1 511 98 127 
Жилищно-коммунальное хоз-во  . . . . . .1 445 1 452 100 1 484 2 166 74 146 
Бытовое обслуживание  . . . . . . . . . . . . . . . . . .84 81 96 1 387 1 968 106 142 
Образование . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .2 552 2 527 99 1 097 1 502 99 137 
Здравоохранение  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .1 448 1 523 105 1 270 1 725 79 136 
Искусство и культура  . . . . . . . . . . . . . . . . . .432 444 103 916 1 224 110 134 
Спорт  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .252 273 108 956 1 205 101 126 
Прочие отрасли  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .42 59 140 3 074 3 129 103 102

СВЕДЕНИЯ О СРЕДНЕСПИСОЧНОЙ ЧИСЛЕННОСТИ И СРЕДНЕМЕСЯЧНОЙ 
ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЕ РАБОТНИКОВ ОТРАСЛЕЙ ЭКОНОМИКИ 
(ПО КРУГУ ОТЧИТЫВАЮЩИХСЯ ПРЕДПРИЯТИЙ)

Средняя численность Среднемесячная
работников, заработная плата, Темпы роста в %

Отрасли экономики чел. руб.

1999 2000 2000 февраль февраль к январю к февралю
в  % к 1999 1999 2000 2000 1999

Февраль 2000 г.

1. Одобряете ли вы свободный проезд легкового автотранспорта по существующим 
внутридворовым территориям?. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

2. Одобряете ли вы стоянку легкового автотранспорта на существующих 
внутридворовых территориях? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

3. Считаете ли вы, что в вашем дворе есть специально установленное 
место для стоянки автомашин? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

4. Достаточны ли, на ваш взгляд, принятые меры, ограничивающие въезд 
транспорта на внутридворовую территорию? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

5. Достаточны ли, на ваш взгляд, принятые меры, ограничивающие стоянку транспорта 
на внутридворовой территории? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

6. Считаете ли вы, что в вашем дворе установлены знаки, ограничивающие   
в полном объеме стоянку автотранспорта?. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

6. Считаете ли вы, что водители соблюдают установленные в вашем 
дворе ограничивающие знаки? Желтую полосу? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

7. Считаете ли вы, что водители соблюдают ограничительный 
скоростной режим – 20 км/час? . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

8. Оставляют ли водители транспорт на прилегающих 
к тротуару газонах?. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

9. Знаете ли вы, что старший по дому и два свидетеля могут составить акт о нарушении 
правил стоянки у вашего дома, на основании которого водитель может быть оштрафован? . . . . . . . . . . . Да Нет

10. Возможно ли, на ваш взгляд,  в вашем дворе организовать 
дополнительную пешеходную дорожку?. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Да Нет

11. Каковы ваши предложения по упорядочению в городе вопроса по внутридворовым проездам и стоянкам, удовлетворяющие и
водителей, и пешеходов? 
__________________________________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________________________________

ТРАНСПОРТ ВО ДВОРАХ
АНКЕТА

Просим вас заполнить эту анкету и без конверта опустить в любой ящик для писем на улице или в поч-
товом отделении до 15 апреля. Результаты анкетирования помогут принять необходимые меры по дан-
ной проблеме.

!
Информация предоставлена городским отделом статистики


